

AU JOUR LE JOUR

M. S. C. LAROSE.

De nombreux amis de Monsieur S. C. Larose, membre de l'Exécutif de l'Union St-Joseph du Canada, se réunissaient à la salle de la Société, à Ottawa, samedi soir, 21 février, pour lui présenter leurs félicitations et leurs vœux, à l'occasion de son 58ième anniversaire de naissance.

Belle fête intime, rayonnante de gaieté et d'entrain, réconfortante de cordialité française et de plaisir canadien. Il s'agissait de chanter les charmes du sentiment le plus parfait du coeur humain parce qu'il est le plus libre et le plus profond: l'amitié. Cette amitié à la chaîne à la fois douce et forte, Monsieur S. C. Larose se l'est acquise par son mérite, par ses qualités de coeur et d'esprit, par sa franchise loyale, sa bonne humeur gauloise, son âme ardente et généreuse.

Parmi les amis qui ont ménagé à Monsieur Larose une telle surprise à l'occasion de sa fête, on remarquait des mutualistes, des écrivains, des hommes de profession, des artistes, etc. Qu'il suffise de mentionner quelques noms: MM. le Dr Parent, commissaire de la ville d'Ottawa, Eug. Labelle et Albert Pinard, échevins, Dr J. U. Archambault, ex-maire de Hull, et médecin général de l'Union St-Joseph du Canada, G. J. Tessier, 2ème vice-président général de la même société, Aurélien Bélanger, avocat, Dr O. J. Rochon, Charles Leclerc et Hector Ménard, officiers généraux de la St-Joseph, Amédée Tremblay, organiste; Nap. Mathé, J. F. H. Laperrière, E. Robitaille, J. A. Ethier, organisateur de la fête, A. E. Vincent, de Québec, Raoul Bélanger, traducteur; J. A. N. Mercier, Geo. Gravelle, L. A. Caron, directeur de l'Union St-Joseph, M. Poulet, et une multitude d'autres.

Se faisant l'interprète de toute l'assemblée, M. le Dr Archambault a présenté au héros de la fête une adresse qui a été soulignée par de vifs applaudissements. Elle était accompagnée d'une bourse de \$125, faible témoignage de la haute estime des amis de M. Siméon Larose.

Pris à l'improviste, Monsieur Larose a répondu à l'adresse dans un langage choisi et enjoué, où les sentiments de la plus vive reconnaissance et de la plus légitime émotion perçaient à travers les phrases spirituelles et les mots heureux.

Ce furent ensuite discours, déclamations, chants jusqu'à une

heure avancée. Un vrai régal littéraire et musical.

Puisse Monsieur Larose, qui porte bien son nom, conserver longtemps son apparence encore fraîche. Qu'il vive, non pas "l'espace d'un matin", mais de nombreuses années, grâce à la tendre rosée d'une inaltérable amitié.

* * *

BUCKINGHAM

De tous les conseils locaux de l'Union St-Joseph du Canada, qui possède de puissantes succursales par tout le Canada, celui de Buckingham se distingue d'une façon particulière par son esprit d'initiative et par son zèle mutualiste. Ce Conseil, qui compte aujourd'hui 356 membres en règle, est l'un des plus beaux de la Société. Durant l'année 1913, il a augmenté son effectif de 36. C'est dire que, par une active propagande, il a su combler les vides faits par les radiations et les transferts.

Depuis trois ans, le Bureau de Direction du Conseil de Buckingham a décidé d'organiser chaque année un grand concours de cartes. Ces concours, ouverts seulement aux membres de la Société, remportent beaucoup de succès et constituent un excellent moyen d'annonce.

Le euchre annuel de 1914 a eu lieu lundi soir, le 2 février, dans la vaste salle Larwill. Une foule nombreuse et souriante d'entrain se pressait autour des tables symétriquement rangées. On a joué treize parties: la population de Buckingham se moque pas mal du chiffre fatidique. Le concours, qui commença à 8½ heures p.m., s'est terminé à 11 heures. Les prix, donnés par le Conseil local, exception faite d'un magnifique tapis aux armes de la Société, présenté par M. le Dr O. J. Rochon, organisateur en chef de l'Union St-Joseph du Canada, ont été dévolus aux personnes suivantes; premier prix des dames, tapis, Mlle Marie Louise Hamelin; deuxième prix des dames, un nécessaire de toilette en porcelaine peint à la main, Mlle Barabie. Le premier prix des messieurs, une pipe, a été gagné par M. Jules Haspect, et les prix de consolation ont été mérités respectivement par Mlle Cloutier et M. Alph. Larose.

Parmi les personnes présentes, on remarquait: M. l'abbé Cunningham, vicaire de Buckingham, M. l'abbé Lombard, vicaire de Rockland, un Révérend Père Dominicain, des représentants de sociétés soeurs, Artisans Canadiens-français, Alliance Nationale, Forestiers Catholiques, A. C. J. C., etc.

M. l'avocat Langlois a remercié les personnes sympathiques à la St-Joseph de l'encouragement donné au euchre organisé par le Conseil local, et a invité les délégués de l'Exécutif, Messieurs le secrétaire général et l'organisateur en chef, à adresser la parole.

Brièvement, Monsieur Charles Leclerc a félicité les organisateurs de cette magnifique soirée à l'intimité réconfortante, puis a insisté sur l'importance d'encourager la mutualité nationale, principalement l'Union St-Joseph du Canada qui a été le facteur de la cohésion des énergies françaises d'Ontario, lorsque l'Association d'Education n'était pas encore fondée. Il a démontré qu'une idée patriotique avait présidé à la naissance de la St-Joseph, idée que la Société a toujours, au cours de sa carrière de cinquante ans, tenue au premier plan. Pour les Canadiens-français de Québec, c'est un devoir de s'unir à leurs frères ontariens et de les aider. Comment peuvent-ils le mieux s'acquitter de ce devoir? En se ralliant aux institutions françaises qui sont en train de lutter pour les droits de la minorité ontarienne. Et parmi ces institutions, l'Union St-Joseph du Canada n'est pas la moindre.

Monsieur le Dr O. J. Rochon a traité de main de maître la question du recrutement, engageant le Conseil à persévérer dans son superbe travail de propagande. Il a préconisé l'idée de la création d'un Conseil local de Dames à Buckingham, idée qui fera certainement son chemin.

La soirée s'est terminée par de la musique, du chant, un délicieux goûter, et des amusements variés de la jeunesse riante sous l'oeil satisfait de parents heureux.

Il importe de féliciter encore une fois les organisateurs de cette belle fête de famille, notamment M. Antoine Ladouceur, président local et M. F. X. Hamelin, infatigable recruteur. Que tous les officiers qui ont secondé leurs efforts reçoivent le témoignage de notre admiration et de notre reconnaissance.

* * *

THETFORD MINES.

Conseil féminin.

Dimanche, le 15 février dernier, a eu lieu à la salle Tanguay l'installation publique des officiers du nouveau conseil de Dames de l'Union St-Joseph du Canada. Cette assemblée fut des plus enthousiaste et la salle était comble.

Nous devons remercier M. le Dr O. J. Rochon, d'Ottawa, qui a bien voulu se rendre à l'invitation de notre dévoué président, M. Eusèbe Larose, qui depuis assez longtemps travaille à former ce conseil de Dames dans notre ville.

Nous devons aussi des remerciements au conseil de district de Québec, qui a bien voulu nous déléguer le président de ce conseil, M. J. Mailly, ainsi que M. J. A. Marcoux, syndic.

L'assemblée s'est ouverte sous la présidence de M. E. Larose, président du conseil local No 113, qui souhaita la bienvenue à nos distingués visiteurs, puis il céda son siège à M. Mailly. Ce dernier se dit heureux de présider cette assemblée, car c'est le premier conseil de Dames qui se forme dans la province de Québec, mais il espère qu'avant longtemps il en aura d'autres. Après les prières d'usage faites par le Chapelain, il procéda à l'installation des officiers.

Le Révérend Charles Albert Labrecque fut élu Chapelain du conseil No 274, qui fut baptisé sous le beau nom de "Conseil de Ste-Anne de Thetford." Mde Léonidas Binette fut élue présidente; Mde Wilfrid Piché, première vice-présidente; Mde Eusèbe Larose, deuxième vice-présidente; Melle Lucienne Spénard, secrétaire-archiviste; Mde Napoléon Beauchemin, trésorière; Melle Azilda Genest, secrétaire-financière; Mdes Georges Rousseau et Edmond Roy, visiteuses; Mdes Olivier Cartier, A. Doyon et Aurel Roy, censeurs. Mde J. B. Hamel, commissaire-ordonnatrice. Toutes ont reçu, des mains du Chapelain et de M. Mailly, les jolies insignes de la Société.

Puis M. Mailly céda son siège présidentiel à la présidente du nouveau conseil. Sur l'invitation de M. Mailly, le Chapelain adressa la parole à l'auditoire, insistant sur l'urgence d'entrer dans une société de secours mutuels comme l'Union St-Joseph du Canada, donnant avec connaissance de cause de nombreux exemples où des personnes malades regrettaient beaucoup de n'être pas entrées dans notre société. M. le Chapelain, se faisant l'interprète du nouveau conseil de Dames, remercia le délégué de l'honneur qu'il lui a fait en se rendant à l'invitation du conseil No 113. Il fut vivement applaudi.

M. Marcoux prit ensuite la parole pour féliciter et encourager les membres du nouveau conseil de Dames dans les belles et nobles entreprises qu'elles se préparent à entreprendre. Et, se basant sur le proverbe: "Ce que femme veut, Dieu le veut" il prédit un brillant avenir pour le nouveau conseil. Il céda ensuite la parole à M. le Dr Rochon.

M. le Dr Rochon, organisateur en chef de l'Union St-Joseph du Canada, adressa la parole à l'auditoire avec l'éloquence qu'on lui connaît. Il parla de tout ce qui